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TCE-MS empossa Jerson 
Domingos na presidência

Além de Jerson Domingos, tomaram posse nos cargos o conselheiro Flávio Esgaib Kayatt como vice-
presidente; e o conselheiro Osmar Domingues Jeronymo como corregedor-geral. (Saul Schramm) PÁG 03

Governador assume 
coordenação do Consórcio 

Brasil Verde

O governador de 
Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel (PSDB) 
foi escolhido pelos 
governadores como 
coordenador das ações 
e projetos do Pantanal 
no Consórcio Brasil 
Verde. Riedel destacou 
que o consórcio vai 
levar ao Brasil grandes 
pautas voltadas ao meio 

ambiente, que vão 
gerar desenvolvimento 
sustentável a todos os 
estados. O Consórcio 
Brasil Verde foi 
lançado por diversos 
governadores durante 
a 26° Conferência das 
Nações Unidas para 
a Mudança Climática 
(COP-26), realizada na 
Escócia em 2021.PÁG 03

Com 98 vagas, inscrições 
para estágio no 

Estado vão até maio
O governo de 

Mato Grosso do Sul 
está com processo 
seletivo aberto para o 
Programa de Estágio 
Supervisionado e 
Capacitação. Vagas são 
para início imediato, 

além de vagas para 
cadastro reserva, para 
34 cursos, a seleção 
será realizada em 
duas etapas, sendo 
uma prova escrita 
objetiva e um curso de 
capacitação. PÁG 05

CNH Social convoca 
115 beneficiários de 
Corumbá e Ladário

O edital de 
chamamento traz duas 
tabelas de convocação 
contendo as informações 
relacionadas ao 
candidato, bem como 
o dia e horário que 
o mesmo deverá 
comparecer para 

abertura do processo 
que ocorrerá nos dias 
21 (terça-feira) e 22 
(quarta-feira), das 
07h30 às 11h em 
Corumbá, e no dia 20 
(segunda-feira) das 
07h30 às 09h30 em 
Ladário. PÁG 06

Deputado Pedrossian Neto 
cumpre agenda em Corumbá 

Cumprindo agenda 
institucional em  Corumbá 
e Ladário neste final de 
semana, o deputado estadual 
Pedrossian Neto (PSD), 
concedeu entrevista às 
emissoras de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação 
na sexta-feira, 17 de março

Pedrossian Neto 
destacou seu início de 
mandato na Assembleia 
Legislativa e as ações que 
busca desenvolver na região 
pantaneira em prol das 
populações corumbaense e 
ladarense.

“Estou no meu segundo 
mês de mandato, é a 
primeira vez que venho 
ao interior. Escolhi 
Corumbá e Ladário para 
o começo dessa trajetória 
porque são municípios 

muito importantes e 
que representam a parte 
significativa do nosso 
Estado”, explicou o 
parlamentar, que também 
visitou o prefeito Marcelo 
Iunes na sexta-feira.

O deputado antecipou 
que objetiva realizar 
um forte trabalho para 
qualificar a saúde 
pública nas duas cidades. 

“Discutimos alguns projetos 
que afligem a vida dos 
corumbaenses e ladarenses. 
Um deles é a questão da 
saúde, da recomposição dos 
recursos para os hospitais, 
discutimos a situação 
da Santa Casa aqui de 
Corumbá e a necessidade de 
trazermos novos recursos 
do Governo do Estado para 
corrigir o déficit”, afirmou.  

TJMS indica desembargador 
Ary Raghiant Neto para 
representação no CNJ

Indicação do desembargador foi feita pelo 
presidente do TJ, Sérgio Martins (Edemir 
Rodrigues) PÁG 08



C MA ANO XXX - Nº 1490 Corumbá/MS -  Sábado,  18 de Março de 20232 Folha de Corumbá

Folha de Corumbá
Expediente

Jornal
DIRETORES:  Uriel Raghiant e Caibar Silva Pereira

Rua Cuiabá, 1.200 - Corumbá/MS - CEP: 79300-070

folhacrb@terra.com.br /  www.grupopantanalms.com.br  
CNPJ: 24.652.299/0001-27Fone: (67) 3231-1060/3232-8219

DEPARTAMENTO COMERCIAL
Tel. (67) 3231-1060 

DEPARTAMENTO DE CIRCULAÇÃO
Atendimento aos assinantes: (67) 3232-8219

JORNALISTA RESPONSÁVEL: Uriel Raghiant

Não nos responsabilizamos por artigos assinados 
ou de origem definida. 

Os originais, mesmo que não utilizados, não serão devolvidos.

Por Omar Fares 
Centro Cultural Árabe Palestino Brasileiro - Corumbá-MS

As virtudes praticadas por São José

Wilson Aquino*
Toda mulher merece uma rosa

Grito de Liberdade

Nunca vou entender o elevado preço pago pelas 
mulheres na sociedade, onde são discriminadas como “sexo 
frágil”, menosprezadas profissionalmente, recebendo os 
menores salários, mesmo sendo superiores em formação e 
conhecimento e violentadas em seus direitos fundamentais, 
inclusive dentro de sua própria casa.

Como podem ser consideradas frágeis quando 
demonstram uma força incomum e até superiores a que 
muitos homens? Já provaram que são capazes de suportar 
os piores ambientes e desafios que fariam muitos homens 
sucumbirem.

Como podem ganhar menos que os homens, mesmo 
quando ambos exercem as mesmas funções? Além do 
preparo profissional em igualdade, elas fazem a diferença 
pela sua dedicação e sensibilidade que as alicerçam a fazer 
sempre da melhor maneira possível as suas atribuições.

Um amigo, engenheiro civil, me confidenciou que na 
empresa onde trabalha tem outra profissional, no mesmo 
setor, que exerce as mesmas funções que ele e no entanto o 
salário dela é bem menor que o seu, apesar dela possuir mais 
diplomas e especializações. Casos assim lamentavelmente 
ocorrem em quase todas as profissões. Uma afronta às 
mulheres profissionais.

Neste ‘Mês da Mulher’ marcado pelo Dia Internacional 
da Mulher, o Brasil volta a colocar esse e outros problemas 
em relação a elas, em evidência. E como todo ano ocorre, 
mais dia ou menos dia, tudo volta ao esquecimento, mas não 
a luta, a garra e a perseverança da mulher no seu dia a dia, 
buscando vencer e avançar na vida.

As comemorações nas empresas e repartições, nos 

discursos das tribunas e postagens nas mídias sociais se vão. 
Mas elas não. Continuam suas lutas diárias para vencer as 
desigualdades, a discriminação e as injustiças que sofrem 
numa sociedade que pouco luta em seu favor.

E o que dizer daquelas que ainda sofrem pela violência 
de machistas imbecis e inconsequentes, que se acham donos 
delas?

Maridos e namorados que usam da violência para se 
impor ou puni-las pela sua superioridade a eles? O que dizer 
de um homem que (caso recente) com apenas duas semanas 
de namoro, não aceitou o rompimento da relação e a matou? 
E de tantos outros casos, conhecidos ou não, de violência 
porque não se aceita um “não”?

Quantos feminicídios! A pior das violências contra as 
mulheres tem ocorrido todos os dias, em todo o Brasil. Até 
quando assistiremos a tamanha crueldade?

Muito embora existam algumas medidas que estão sendo 
tomadas ou que se poderiam tomar para reduzir ou acabar 
(ideal) contra qualquer tipo de violência contra a mulher, a 
educação das crianças, a futura geração, é um meio eficaz, 
apesar de a longo prazo, para que se tenha maior respeito ao 
próximo e especialmente a elas, as mulheres.

As crianças precisam ser ensinadas desde cedo que nunca 
se deve levantar as mãos para alguém, especialmente uma 
mulher, mesmo nas piores hipóteses.

Deus, na sua infinita bondade e sabedoria, sempre 
ensinou o respeito ao próximo e a nunca se usar da violência. 
Dentro do lar então (onde lamentavelmente tem sido palco 
da maioria dos casos de violência e feminicídio) a família 
tem que torná-lo um ambiente sagrado.

Quando andou entre nós, Jesus ensinou uma lei maior e 

mostrou-nos como devemos tratar uns aos outros. Ele deu 
exemplos de amor que não se limita a uma determinada 
idade, sexo ou nacionalidade.

Na época de Jesus, as mulheres geralmente eram tratadas 
como inferiores. E em algumas culturas atuais, as mulheres 
geralmente não são tratadas com respeito, segundo analisa 
muito bem Marissa Widdison, em uma publicação na revista 

“Força dos Jovens” de A Igreja de Jesus Cristo dos Santos 
dos Últimos Dias,

Ela cita dois exemplos de respeito de Jesus às mulheres: 
Na época do Salvador, a maioria dos judeus se achava 
superior ao povo samaritano. Mas, quando Cristo conheceu 
uma mulher samaritana em um poço, Ele a tratou com 
compaixão e respeito. E foi mais além: enquanto conversava 
com ela, revelou pela primeira vez ser o Salvador Prometido 
(João 4).

Em outra situação, uma mulher foi apanhada cometendo 
um pecado grave. De acordo com a lei judaica, ela seria 
apedrejada até a morte. Quando os líderes levaram essa 
mulher ao Salvador, Ele lhes dirigiu uma pergunta que os 
fez parar e pensar. Eles não a apedrejaram. Em seguida, o 
Salvador a convidou a se arrepender, dizendo: vai e não 
peques mais (João 8:11).

Os índices e estatísticas da violência contra as mulheres, 
registrados na atualidade, não deixam dúvida de que muitos 
homens não aprenderam nada sobre o segundo grande 
mandamento de Deus: Amar o próximo como a ti mesmo.

                                                      

                                                     *Jornalista e Professor

* Kaique Duarte

A Bíblia descreve São José como “um homem justo” (Mt 
1,19), que pode ser traduzido como “aquele que é virtuoso 
em todas as coisas”. Se quisermos aprender com São José, 
devemos começar por imitar as virtudes que ele praticava 
diariamente em sua vida. Para isso, podemos nos servir de 
alguns trechos da encíclica do Papa Francisco sobre São 
José: Patris Corde.

A grandeza de São José, um pai amado, é que foi esposo 
de Maria e pai de Jesus. São Paulo VI disse que José 
expressou concretamente a sua paternidade. “Transformou 
a sua vocação humana ao amor doméstico numa oblação 
sobre-humana de si mesmo, do seu coração e de todas as 
suas capacidades, um amor posto ao serviço do Messias que 
crescia na sua casa”.

Em José, Jesus viu o terno amor de Deus. Pai amoroso, 
ele nos ensina que a fé inclui acreditar que Ele pode 
trabalhar mesmo nos nossos medos, fragilidades e fraquezas. 
Devemos aprender a olhar para nossas fraquezas com terna 
misericórdia. O Espírito traz à luz a nossa fragilidade com 
ternura e amor.

O Papa Francisco aponta na encíclica Patris Corde 
que, como aconteceu com Maria, Deus revelou o Plano de 
Salvação a José, um pai obediente, por meio de uma série 
de sonhos. Diante da gravidez de Maria, José respondeu 
imediatamente como narra o Evangelho: “ele fez como o 
anjo lhe ordenou” (Mt 1, 24).

Na Fuga para o Egito, em sonho, o anjo diz a José: 
“Levanta-te, toma o menino e sua mãe, e foge para o Egito, 
e fica lá até que eu te avise; porque Herodes vai procurar 
o menino para o matar” (Mt 2,13). José não hesitou em 
obedecer, apesar das dificuldades envolvidas.

Já no retorno para casa, num terceiro sonho, o anjo disse 
a ele: “aqueles que tentaram matar a criança estão mortos. 
Levanta-te, toma o menino e sua mãe e volta para a terra de 
Israel (Mt 2, 19-20).

Em todas essas situações, José declarou seu próprio 
“fiat”, como os de Maria na Anunciação e de Jesus no Horto 
do Getsêmani.

Em José também vemos um pai que aceita: “Muitas vezes 
na vida acontecem coisas cujo significado não entendemos… 
José deixou de lado suas próprias ideias para aceitar o curso 
dos acontecimentos e, por mais misteriosos que parecessem, 
abraçá-los, responsabilizá-los e torná-los parte de sua 
própria história. Se não nos reconciliarmos com a nossa 
própria história, não poderemos dar um único passo em 
frente, pois seremos sempre reféns das nossas expectativas 
e das desilusões que se seguem… O acolhimento pode 
ser expressão do dom da fortaleza do Espírito Santo. Só o 
Senhor pode dar-nos a força necessária para aceitar a vida 
como ela é, com todas as suas contradições, frustrações e 
desilusões” (Patris Corde).

A coragem criativa é outra virtude de São José que, diante 

da dificuldade, não desistiu: “José tomou uma estrebaria e, 
como pôde, transformou-a numa casa acolhedora para o 
Filho de Deus vindo ao mundo (cf. Lc 2, 6-7). “Deus sempre 
encontra uma maneira de nos salvar, desde que tenhamos 
a mesma coragem criativa do carpinteiro de Nazaré, que 
soube transformar um problema em uma possibilidade 
confiando sempre na providência divina”.

José era um pai trabalhador. Desde a primeira Encíclica 
social, Rerum Novarum, publicada pelo Papa Leão XIII em 
1891, a virtude de São José que se destacou foi a sua relação 
com o trabalho. Todos nós conhecemos as histórias da 
habilidade de José como carpinteiro e como ele trabalhava 
para sustentar sua família. Foi assim que Jesus “aprendeu 
o valor, a dignidade e a alegria de comer o pão fruto do 
próprio trabalho”.

“A crise do nosso tempo, que é económica, social, 
cultural e espiritual, pode servir de convite a todos nós para 
redescobrirmos o valor, a importância e a necessidade do 
trabalho para a instauração de um novo “normal” do qual 
ninguém seja excluído.”

Por fim, ao escrever sobre as virtudes de José, o Papa 
Francisco faz referência a um romance escrito pelo autor 
polonês, Jan Dobraczyński (A Sombra do Pai), no qual José 
é descrito como a “sombra terrena do Pai Celestial”.

* Kaique Duarte é seminarista da Comunidade Canção 
Nova.

Povo de deus,com sua história,com sua fé,com sua 
cultura, escrevendo seu destino. Irmão palestino, a tua dor, 
as tuas angustias, os teus sofrimentos e lamentos.  As tuas 
lagrimas caindo na areia quente do deserto, lã no oriente. No 
caminho em busca de liberdade. Deus disse a todos,  Estou 
com vocês todos os dias, sua luta sempre foi conquistar um 
mundo e novo horizonte.  não desespere irmão palestino.  
Vai chegar o dia que teu sofrimento, vão converte-se em 
flores, em amores, em alegrias, livre da cerca que deixara 
de existir. As mulheres e as crianças palestinas, voltarão 
a sorrir. E tenha a certeza que voltará a fluir 0 encanto 
dos campos. As belezas das montanhas da terra sagrada 
e querida. Onde a palmeira e a tamareira. Deus a vida e a 

esperança a criança que nascia em Belém Palestina. Espera 
vamos rezar por vocês, estou aqui todos as dias. vai chegar 
a hora. Que o mundo sob olhar do criador vai reconhecer o 
Estado da Palestina. A terra sagrada, sugada da noiva, do 
irmão ausente, que ficou lã no Oriente. Além do muro, dos 
assentamentos, da ferrovia, e da cerca maldita que separa o 
povo de Deus. Hoje em busca da tua liberdade. O grito de 
liberdade é contra a desigualdade.  E o mundo hoje pede, 
chega de guerras, devolva a terra do povo de  Deus. Belém 
Paletina
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Eduardo Riedel assume coordenação 
do Pantanal no Consórcio Brasil Verde

Riedel destacou que o consórcio vai levar ao Brasil grandes pautas voltadas 
ao meio ambiente (Bruno Rezende)

O governador de Mato 
Grosso do Sul, Eduardo 
Riedel (PSDB) foi escolhido 
pelos governadores como 
coordenador das ações e 
projetos do Pantanal no 
Consórcio Brasil Verde na 
segunda-feira (13) durante 
uma assembleia virtual. 
Riedel destacou que o 
consórcio vai levar ao Brasil 
grandes pautas voltadas ao 
meio ambiente, que vão 
gerar desenvolvimento 
sustentável a todos os 
estados.

O Consórcio Brasil 
Verde foi lançado por 
diversos governadores 
durante a 26° Conferência 
das Nações Unidas para a 
Mudança Climática (COP-
26), realizada na Escócia 
em 2021.

O objetivo é 

compatibilizar o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico-social com 
a proteção do sistema 
climático, de forma justa e 
ecologicamente equilibrada, 
reduzindo a emissão de gases 
de efeito estufa, conservando 
os biomas, buscando 
o desenvolvimento de 
soluções energéticas limpas, 
dentre outros.

“Apresentei meu nome 
e fomos escolhidos para 
ser o coordenador do 
bioma Pantanal, o que 
é importante para Mato 
Grosso do Sul porque dois 
terços do bioma estão aqui. 
Poderemos levar o Pantanal 
e toda sua potencialidade 
para o restante do Brasil 
e do mundo”, afirmou o 
governador.

Na reunião foram 

definidos os coordenadores 
nacionais dos demais 
biomas, além do presidente 
do Consórcio Brasil Verde, 
que será o governador do 
Espírito Santo, Renato 
Casagrande. O estatuto 
e o contrato de rateio 
da organização já foram 
apresentados e no prazo de 
30 dias serão aprovados os 
textos finais.

O secretário de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Semadesc), 
Jaime Verruck, fará parte 
do Conselho Administrativo. 
Ele acompanhou a reunião 
virtual ao lado do governador 
e da procuradora-geral do 
Estado, Ana Ali Garcia. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

TCE empossa presidente 
Jerson Domingos, vice 

e corregedor-geral

O Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul (TCE-MS) empossou na 
manhã desta sexta-feira, 17 
de março, o novo presidente 
Jerson Domingos e o Corpo 
Diretivo para o biênio de 
2023/2024. Os dirigentes 
foram eleitos em 24 de 
fevereiro.

Além de Jerson 
Domingos, tomaram posse 
nos cargos o conselheiro 
Flávio Esgaib Kayatt 
como vice-presidente; 
e o conselheiro Osmar 
Domingues Jeronymo 
como corregedor-geral. A 
sessão especial aconteceu 

no Plenário Celina Martins 
Jallad.

No cargo de conselheiro 
desde 2015, Jerson 
Domingos foi vice-
presidente da Corte 
no biênio 2021-2022 
e estava ocupando, 
provisoriamente, a 
presidência da Corte desde 
dezembro do ano passado. 
O novo presidente do 
TCE-MS, conselheiro 
Jerson Domingos, também 
foi deputado estadual por 5 
mandatos, de 1995 a 2015, 
e presidiu a Assembleia 
Legislativa por 4 vezes, de 
2007 a 2014.

Novo Corpo Diretivo foi eleito em fevereiro (TCE-
MS)

www.grupopantanalms.com.br

Presidente do Tribunal de Contas de MS 
se reúne com secretários de Estado

O presidente do 
Tribunal de Contas de Mato 
Grosso do Sul, conselheiro 
Jerson Domingos, recebeu 
na quarta-feira, 15 de 
março, o secretário 
de Governo e Gestão 
Estratégica, Pedro Arlei 
Caravina; a secretária de 
Administração do Estado, 
Ana Carolina Nardes; e a 
consultora Legislativa do 
Estado, Doriane Chamorro.

A visita, segundo o 

secretário de Governo 
e Gestão Estratégica de 
Mato Grosso do Sul, Pedro 
Caravina, foi para tratar 
de pautas institucionais 
e debater assuntos 
relacionados aos Poderes. 

“Agradecemos a recepção 
do TCE, a disposição para 
manter esse diálogo nos 
assuntos que interessam 
aos Poderes porque temos 
o mesmo objetivo, um 
Estado moderno, que 

funcione, que atenda a 
população e, trabalhando 
de forma harmônica, 
esse resultado vai ser 
alcançado”.

A secretária de Estado 
de Administração, Ana 
Carolina Nades, ressaltou 
que esse diálogo é 
necessário. “A secretaria 
de administração sempre 
tem muitas pautas na área 
meio e nós precisamos 
andar de forma coletiva, 

com o apoio dos Poderes. 
E o apoio do TCE, é 
fundamental, sempre 
muito a frente, na 
vanguarda. Viemos hoje 
fazer essa reunião com o 
presidente, que sempre 
está pronto a nos ouvir 
e nos atender e a fazer 
construções necessárias 
que serão revertidas em 
entregas à população.” As 
informações são do TCE-
MS.

Zeca do PT se recupera 
após 2ª cirurgia e vai 

para enfermaria

O deputado estadual José 
Orcírio Miranda dos Santos, 
o Zeca do PT, deixou a 
unidade coronariana do 
Hospital Cassems Campo 
Grande e foi para um 
apartamento na enfermaria 
na manhã desta sexta-
feira (17). Ele retornou ao 
hospital na quinta-feira (16).

O parlamentar passou 
por uma segunda cirurgia. 
A assessoria do parlamentar 
informou que o novo 
cateterismo foi necessário 
após a constatação de 
que a parte da artéria 
esquerda do coração que 

estava calcificada não 
poderia ser recuperada 
apenas com medicação, 
como inicialmente 
havia sido previsto. 
 
Por isso, Zeca do 
PT passou por outra 
angioplastia coronariana, 
com a inserção de novos 
stents na artéria. Ainda 
conforme a equipe 
do gabinete, ele está 
sendo acompanhado 
pela esposa Gilda dos 
Santos, que esclareceu 
que o procedimento foi 
realizado com sucesso.

Deputado Amarildo 
Cruz morre aos 

60 anos 
Morreu nesta sexta-feira 

(17) o deputado estadual 
Amarildo Cruz (PT) aos 
60 anos. Ele foi internado, 
na tarde da última terça-
feira (14), no Hospital 
Proncor em Campo Grande 
diagnosticado com quadro 
viral que evoluiu para 
pneumonia e miocardite

Após significativa piora 
no estado de saúde com 
paralisação dos rins na 
madrugada de quinta-feira 
(16), ele passou o dia sendo 

submetido a procedimentos. 
Mesmo assim não resistiu. 
 O médico da 
família Pedro Smaniotto 
também confirmou o óbito, 
registrado por volta das 
12h40. “Infelizmente”, disse 
ao Campo Grande News, 
acrescentando que a esposa, 
Simone Lucena, estava ao 
lado do marido na hora da 
partida. Às 13h15, familiares 
deixaram o Hospital Proncor 
ao prantos. - CREDITO: 
CAMPO GRANDE NEWS
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MS poderá ter marco regulatório para solucionar 
dívidas; assunto é pauta na Assembleia

Deputado estadual Pedrossian Neto propôs a criação do marco regulatório 
(Wagner Guimarães/ALEMS)

Mato Grosso do Sul 
poderá instituir um marco 
regulatório como mecanismo 
para enfrentar o problema 

crônico das finanças das 
Santas Casas e dos hospitais 
filantrópicos. O projeto, que 
será discutido e elaborado de 

forma conjunta, foi proposto 
durante reunião com 
diretores e representantes 
das unidades hospitalares. 

O encontro, coordenado 
pelo deputado Pedrossian 
Neto (PSD), foi realizado 
na segunda-feira (13) no 
plenarinho Deputado Nelito 
Câmara, na Assembleia 
Legislativa, com participação 
da deputada Mara Caseiro 
(PSDB), do presidente da 
Federação das Santas Casas 
e Hospitais Filantrópicos 
de Mato Grosso do Sul 
(FEHBESUL), Ivandro 
Fonseca, e representantes 
de hospitais da Capital e do 
interior.

“Não é possível fazer 
saúde se os hospitais não 
tiverem saúde financeira”, 
considerou o deputado 
Pedrossian Neto, propositor 
da reunião. O encontro 
iniciou as discussões que 
terão andamento com 
a instituição da Frente 
Parlamentar de Defesa 
das Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos. O 

requerimento para criação 
do grupo já tramita na Casa 
de Leis e é de autoria de 
Pedrossian Neto e coautorias 
de outros parlamentares.

A proposta de criação 
de um marco regulatório, 
feita pelo deputado 
Pedrossian Neto durante a 
reunião, objetiva modificar 
o relacionamento entre 
os hospitais e o poder 
público e ajudar a resolver 
o problema das finanças. O 
marco regulatório consiste 
em estabelecer para o poder 
público critérios de reajustes 
dos contratos, com fixação 
de um indexador, e para 
os hospitais normas de 
transparência na gestão e 
aplicação dos recursos.

“Nós precisamos 
criar uma forma de 
relacionamento que, de um 
lado, assegure o poder de 
compra desses contratos, 
para que os hospitais não 

tenham dificuldade e, de 
outro, que nós possamos 
exigir deles um compromisso 
absoluto de transparência, 
de governança, de 
compliance, para que 
todos os recursos públicos 
ali depositados possam 
ser bem empregados”, 
sintetizou o parlamentar. 
Ele acrescentou que a 
proposta se assemelha 
ao que dispõem outras 
legislações, com destaque 
à Lei 101/2000, a Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
(LRF).

A criação do marco 
regulatório é um caminho 
para se estabelecer regras 
de reajustes do contrato, o 
que não existe atualmente, 
e reduzir (ou até mesmo 
acabar) os déficits 
operacionais, conforme 
frisou o deputado Pedrossian 
Neto. As informações são 
da Agência ALEMS.

Governo do Estado e TJMS discutem 
políticas penais do Estado

O presidente do 
Tribunal de Justiça de MS, 
desembargador Sérgio 
Fernandes Martins, esteve 
na governadoria para levar 
ao governador Eduardo 
Riedel o Relatório de Gestão 
da Covep/GMF/MS, biênio 
2021/2022, e o Relatório 
Unidades da Federação 
2020/2022 - Sistema 
Penal e Socioeducativo, 
do Programa Fazendo 
Justiça do CNJ. A reunião 
aconteceu na terça-feira, 14 
de março.

Com o desembargador 
estavam o supervisor da 
Coordenadoria das Varas de 
Execução Penal (Covep) e 
do Grupo de Monitoramento 
e Fiscalização do Sistema 
Carcerário (GMF/MS), 
Des. Luiz Gonzaga Mendes 
Marques, a Procuradora-
Geral do Estado, Ana 
Carolina Ali Garcia, e 
o secretário estadual de 
Segurança Pública e Justiça, 
Antônio Carlos Videira.

“Sabemos das demandas 

Magistrados apresentaram uma pauta com questões afetas à execução penal 
e ao sistema carcerário do Estado (Divulgação)

e vamos atuar em conjunto 
para solucionar o que 
for necessário. Inclusive 
expandindo os projetos 
que envolvem o trabalho 
dos reeducandos”, explicou 
o governador Eduardo 
Riedel. “Fomos informados 
pelo governador sobre o 
recurso para a construção de 
presídios no Estado. É muito 
importante, pois o déficit de 
vagas pode ser solucionado 
de uma maneira muito mais 
rápida. Além disso, projetos 
que envolvem a área da 
educação são fundamentais 
para todos os seguimentos, 
temos interesse em fazer 
a expansão dos projetos 
inclusive para o interior”, 
afirmou o desembargador 
Luiz Gonzaga.

Outra demanda pontuada, 
além da construção de novos 
presídios e a expansão 
dos projetos voltados ao 
trabalho dos reeducandos, 
é em relação a população 
carcerária que cumpre pena 
em MS ser originalmente 

de outros estados do 
País. Atualmente 42% da 
população carcerária do 
Mato Grosso do Sul é 
oriunda do tráfico de drogas 
e de acordo com a Sejusp 
(Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança 
Pública), metade desses 
presos são de outros estados. 
Cada preso custa ao sistema 
penitenciário estaduaal em 
torno de R$ 2,5 mil por mês.

Participaram ainda do 
encontro o juiz auxiliar da 
Presidência do TJMS, César 
Castilho Marques, o juiz 
auxiliar da Corregedoria-
Geral de Justiça, José 
Eduardo Neder Meneghelli, 
os juízes da Capital 
Fernando Chemin Cury 
(1ª VEP), Albino Coimbra 
Neto (2ª VEP) e Luiz Felipe 
Medeiros Vieira (Vepin), 
além do assessor técnico 
especializado da Covep, 
Eduardo Silva Mattos. Com 
informações do TJMS e 
Portal do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Governo lança licitações para novas 
obras em Corumbá, Inocência e Bonito
O Governo do Estado 

prepara novas obras de 
infraestrutura para as 
cidades de Corumbá, 
Inocência e Bonito. As 
ações são de pavimentação, 
construção de pontes e 
reforma de aeroporto 
que vão contribuir com o 
desenvolvimento regional 
de Mato Grosso do Sul.

Para selecionar as 
empresas que vão executar 
as obras, a Agesul (Agência 
Estadual de Gestão de 
Empreendimentos de Mato 
Grosso do Sul) publicou 
no Diário Oficial da quinta-
feira (16) os avisos de 
lançamento das licitaçõe.

Em Corumbá, serão duas 
novas obras, uma delas para 
construção de pontes de 
madeira sobre as vazantes 11 
e 14 da MS-195, na região 
do Pantanal do Nabileque, 
e outra para pontes de 
madeira sobre as vazantes 
nove e dez da MS-228, no 
Pantanal da Nhecolândia. 
As estruturas novas vão 
substituir as antigas, que 
foram destruídas pelo fogo.

No município de 
Inocência, o Estado prepara 
a obra de pavimentação 
asfáltica e drenagem 
de águas pluviais no 
loteamento Nercílio 
Ferreira Leal, onde a 

prefeitura deve construir 
56 casas populares com 
recursos do FGTS (Fundo 
de Garantia do Tempo de 
Serviço). Já em Bonito será 
realizada a obra de reforma 
de valas de drenagem e 
alambrado operacional do 
aeroporto.

Com os lançamentos das 
licitações, o Governo do 
Estado, por meio da Seilog 
(Secretaria Estadual de 
Infraestrutura e Logística) 
e da Agesul, abre processo 
legal para selecionar as 
empresas que vão executar 
as obras. As informações 
são do Portal do Governo 
de Mato Grosso do Sul.

Família Acolhedora: edital para 
cadastro de novas famílias está aberto
O Programa Família 

Acolhedora consiste em 
cadastrar e capacitar 
famílias da comunidade 
para receberem em suas 
casas, por um período 
determinado, crianças, 
adolescentes ou grupos de 
irmãos em situação de risco 
pessoal e social, dando-lhes 
acolhida, amparo, aceitação, 
amor e a possibilidade 
de convivência familiar e 
comunitária. A família de 
acolhimento representa 
a possibilidade de 
continuidade da convivência 
familiar em ambiente 
sadio para a criança ou 
adolescente.

Receber uma pessoa 
em acolhimento provisório 
não significa integrá-lo 
como filho. A família de 
apoio assume o papel de 
parceira no atendimento 
e na preparação para o 
retorno à família biológica 
ou substituta. Toda a família 
acolhedora recebe uma 
ajuda de custo de um salário 
mínimo, enquanto durar 
o acolhimento. A maioria 
das crianças e adolescentes 
que participam do 
programa retornam aos 
seus lares, após o período 
de acolhimento em lares 
substitutos.

Cada família acolhedora 

deverá acolher uma 
criança/adolescente por 
vez, exceto quando se tratar 
de grupo de irmãos, quando 
esse número poderá ser 
ampliado. Casais, mulheres 
e homens solteiros podem 
ser acolhedores. As 
famílias acolhedoras são 
selecionadas, capacitadas 
e acompanhadas pela 
equipe técnica do Serviço de 
Acolhimento. As inscrições 
podem ser feitas no site: www.
corumba.ms.gov.br ou na 
sede da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
Cidadania Importante 
salientar que esta modalidade 
de acolhimento não é adoção.
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Escola da Rede Municipal de Ensino 
é contemplada com kits de Robótica

Kits foram entregues esta semana (Clóvis Neto/PMC)

A escola Cássio Leite de 
Barros, da Rede Municipal 
de Ensino, recebeu kits 
Lego de Robótica. A 
instituição foi selecionada 
em uma ação do Instituto 
Positivo, em parceria com 
a Disney Lego Foundation, 
que visa proporcionar a 
aprendizagem de robótica 
a alunos de escolas 
públicas e prepará-los para 
participação em torneio 
anual de robótica da 
categoria First League.

Com a utilização 
dos kits de Robótica, a 
escola pode trabalhar o 
desenvolvimento dos 
estudantes no aprendizado 
científico nas disciplinas 
relacionadas à ciência, 
tecnologia, engenharia 
e matemática. Além dos 
materiais gratuitos, também 
estão previstas formações 
necessárias para a aplicação 
do programa. Corumbá 
foi uma das duas cidades 
de Mato Grosso do Sul 

contempladas com os kits 
pelo Instituto Positivo. A 
outra foi Campo Grande.

A professora de Ciências, 
Denise Beatriz de Paula, 
que trabalha a Robótica na 
escola, em parceria com o 
professor de Matemática, 
Iraí Aparecido Maiolino, 
destacou que os kits 
Lego proporcionam, aos 
alunos o desenvolvimento 
do “raciocínio lógico, 
do trabalho em equipe, 
organização, resolução 
de problemas e conflitos 
e, o mais importante, 
aprendem brincando. É uma 
forma lúdica de aprender” 
explicou.

“Nossa escola oferece 
Robótica com Lego, na 
Biblioteca Sesi, desde 2009. 
Ano passado adquirimos 
equipamentos, com recursos 
de um programa do Governo 
Federal, que nos permitiram 
a montagem de um grupo 
de Robótica e nossos 
alunos tiveram destaque na 

Feira do IFMS. Os kits que 
recebemos nos permitem 
ampliar o conhecimento 
e nosso trabalho com 
Robótica. Vemos o reflexo 
em sala de aula, traz foco, 
concentração e raciocínio 
lógico para as crianças”, 
afirmou Tatiane Soares de 
Oliveira, diretora da escola 
Cássio Leite de Barros.

O secretário Municipal 
de Governo, Luiz Antônio 
Pardal, acompanhou a 
entrega dos materiais 
à escola, realizada esta 
semana. “É um importante 
incentivo para ampliação 
do trabalho de Robótica, 
que já acontece aqui na 
escola Cássio Leite de 
Barros. Ficamos felizes 
com a iniciativa dos 
professores, que fizeram 
a inscrição na seleção do 
Instituto Positivo. Esses 
kits permitem o preparo dos 
alunos para participação 
em competições em nível 
nacional”, disse.

Estágio para governo de MS abre 
processo seletivo com 98 vagas

O governo de Mato 
Grosso do Sul está com 
processo seletivo aberto 
para o Programa de 
Estágio Supervisionado e 
Capacitação. Estão sendo 
oferecidas 98 vagas para 
início imediato, além de 
vagas para cadastro reserva, 
para 34 cursos, a seleção 
será realizada em duas 
etapas, sendo uma prova 
escrita objetiva e um curso 
de capacitação.

As inscrições começaram 
em 16 de março e vão até 02 
de maio, por meio do link 
www.fapec.org/concursos e 
é gratuita. As provas serão 
aplicadas em Aquidauana, 

São vagas para início imediato e também vagas 
para cadastro reserva (Divulgação)

Campo Grande, Corumbá, 
Dourados, Naviraí, Nova 
Andradina, Paranaíba, Ponta 
Porã e Três Lagoas.

As vagas são destinadas 
a estudantes das 
universidades participantes 
do Conselho de Reitores 
das Instituições de Ensino 
Superior de Mato Grosso do 
Sul (CRIE/MS), sendo elas: 
Universidade Federal Mato 
Grosso do Sul (UFMS), 
Universidade Estadual de 
Mato Grosso do Sul (UEMS), 
Universidade Federal da 
Grande Dourados (UFGD), 
Universidade Católica Dom 
Bosco (UCDB), Instituto 
Federal de Mato Grosso do 

Sul (IFMS) e Universidade 
Anhanguera-Uniderp. O 
estudante não poderá ser 
concluinte do curso neste 
ano ou estar cursando 
apenas disciplinas em 
regime de dependência.

“Através desse convênio 
com universidades 
públicas e privadas, vamos 
disponibilizar aos alunos 
estagiários adentrarem 
nas estruturas de governo, 
conhecerem modelos de 
governança e contribuírem 
com o desenvolvimento 
de Mato Grosso do Sul. É 
um programa importante 
porque coloca o estudante 
dentro do Governo, onde 
pode acompanhar e entender 
como funciona e porque 
são tomadas as decisões da 
gestão”, explica o secretário 
de Governo de Mato Grosso 
do Sul, Pedro Caravina.

A carga horária do 
estágio é de 30 horas 
semanais, sendo seis horas 
diárias de atividades. O 
programa conta com uma 
bolsa-auxílio no valor de 
R$1.100 e seguro, além 
de auxílio-transporte, no 
valor de R$200. A duração 
do estágio é de 12 meses, 
podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período. Com 
informações do G1 MS.

Na Câmara, vereador sugere semáforos 
sincronizados na cidade

Chicão diz que sincronização dos semáforos 
proporcionará maior segurança no trânsito 
(Ascom CMC)

Vereador reforça importância de Polo da Universidade Estadual em Corumbá
O vereador Alexandre 

Vasconcellos reiterou 
requerimento apresentado 
em 2021 e voltou a pedir 
a implantação de um Polo 
da Universidade Estadual 
de Mato Grosso do Sul 
(UEMS) em Corumbá. A 
reivindicação foi feita esta 
semana durante sessão 
ordinária da Câmara, 
oportunidade em que 
o vereador ressaltou a 
importância de a maior 
cidade pantaneira ser 
contemplada com uma 

unidade, ampliando 
a demanda de cursos 
superiores na região.

Na sessão, Alexandre 
fez a solicitação ao reitor 
da UEMS, Laércio Alves 
de Carvalho, bem como 
ao secretário de Estado de 
Educação, Hélio Queiroz 
Daher. Citou que, hoje, 
15 cidades contam com 
Unidades Universitárias 
da UEMS (Amambai, 
Aquidauana, Cassilândia, 
Campo Grande, Coxim, 
Dourados, Glória de 

Para garantir mais fluidez 
ao tráfego de veículos, o 
vereador Chicão Vianna 
está sugerindo ao diretor-
presidente da Agência 
Municipal de Trânsito 
e Transporte (Agetrat), 
Paulo André de Araújo 
Junior, a sincronização dos 
semáforos existentes em 
vias expressas existentes 
na área urbana de Corumbá, 
conhecido como ‘onda 

verde’.
O vereador apresentou 

uma indicação nesse 
sentido, observando que 
o sistema deveria atender 
vias expressas como as 
ruas Cabral e Colombo que 
passaram a ser mão única há 
pouco tempo, aumentando 
o tráfego de veículos.

“Vários cruzamentos 
da cidade receberam e 
estão recebendo conjuntos 

semafóricos para minimizar 
riscos de acidentes e 
dar maior segurança aos 
condutores de veículos”, 
lembrou o vereador.

“Porém, aparentemente, 
não há uma sincronia 
entre os semáforos, o que 
vem causando transtornos 
aos condutores que 
trafegam por estas vias. 
A sincronização será 
importante para dar maior 
fluidez no do trânsito”, 
destacou.

Em outra indicação, 
Chicão pede ao secretário 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Ricardo Ametlla, 
adoção de medidas 
necessárias para eliminar 
constantes alagamentos 
na Rua Pedro de Medeiros, 
em frente ao Mega 
Atacadista. Ele disse 
que é preciso que a água 
de chuva na região seja 
drenada, já que, com o 
desnível existente na via, a 
água acaba se acumulando, 
causando transtornos 
aos condutores de 
veículos. As informações 
são Assessoria de 
Comunicação do Vereador.

Dourados, Ivinhema, 
Jardim, Maracaju, Mundo 
Novo, Naviraí, Nova 
Andradina, Paranaíba e 
Ponta Porã).

Observou que, 
recentemente, ficou 
definida a implantação de 
uma extensão da UEMS 
na cidade de Sidrolândia, 
sendo a 16ª cidade 
contemplada. Disse que, 
inicialmente, serão sete 
cursos presenciais e três 
semipresenciais.

“Corumbá está 

distante 432 quilômetros 
da capital. Sabemos que 
as vagas no Campus 
Pantanal da Universidade 
Federal não suprem toda 
a demanda da população. 
É louvável que mais 
universidades públicas se 
instalem na cidade, dando 
assim mais oportunidades 
de qualificação aos nossos 
jovens”, acrescentou. 
As informações 
são Assessoria de 
Comunicação do 
Vereador.
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Vigilância contra influenza aviária 
garante produção segura para MS

Dois dias na estrada e 
mais de 1,2 mil quilômetros 
percorridos entre asfalto, 
terra e areia, além de uma 
travessia de balsa no rio 
Paraguai, grosseiramente 
resumem a logística da 
equipe de jornalismo para 
acompanhar uma pequena 
amostra do trabalho de 
defesa sanitária realizado 
pelo Governo de Mato 
Grosso do Sul na região 
pantaneira. O foco das 
ações é evitar a entrada da 
influenza aviária no Estado 
e no Brasil.

Além das tradicionais 
barreiras sanitárias e 
fiscalizações volantes, 
visitas a assentamentos, 
fazendas e até 
monitoramento de aves que 
migram dos Estados Unidos 
e Canadá para o hemisfério 
sul, tendo o Pantanal como 
local de invernada, são uma 
constante da Iagro (Agência 
Estadual de Defesa Sanitária 
Animal e Vegetal) que foi 

Iagro reforçou trabalho instalando um arco de desinfecção (Saul Schramm)

acompanhada de perto.
Na linha de fronteira 

com a Bolívia, a agência é 
a responsável por fiscalizar 
a entrada de produtos de 
origem animal e vegetal no 
Brasil, em atuação conjunta 
à Vigiagro (Vigilância 
Agropecuária Internacional). 
A Iagro reforçou esse 
trabalho instalando um 
arco de desinfecção onde 
os veículos de passeio e de 
carga vindos do país vizinho 
passam, visando evitar que 
a gripe aviária chegue ao 
território brasileiro.

“Há quem ache exagero e 
quem diga que não resolve 
nada. Mas se está sendo 
feito, e percebemos que 
existe uma preocupação real 
em se evitar que essa doença 
chegue ao país, é porque são 
as medidas que precisam ser 
tomadas. É para o bem de 
todos, envolve economia e a 
saúde das pessoas”, comenta 
a corumbaense Neusa 
Munhoz, que atravessava a 

ponte para o lado brasileiro 
após uma rápida visita à 
Bolívia.

O alerta para a 
influenza aviária cresceu 
recentemente em Mato 
Grosso do Sul após um caso 
ser detectado em uma granja 
boliviana, localizada em 
Cochabamba, na região dos 
Andes. Mesmo estando há 
mais de 1 mil quilômetros 
do Brasil, a situação exige 
atenção.

“Parece uma distância 
muito grande, mas temos 
que lembrar que as aves 
silvestres, que carregam esse 
vírus, percorrem anualmente 
distâncias muito maiores, 
migrando de hemisfério. 
Por isso, reforçamos 
nossa vigilância”, destaca 
o diretor-adjunto da 
Iagro, Cristiano Moreira 
de Oliveira, em palestra 
para produtores rurais de 
Corumbá. As informações 
são do Portal do Governo 
de Mato Grosso do Sul.

Comandante Militar do Oeste prestigia 
Dia do Corpo de Fuzileiros Navais

O Comandante Militar 
do Oeste, General de 
Exército Anisio David de 
Oliveira Junior, designado 
Chefe do Departamento de 
Engenharia e Construção, 
em Brasília (DF), 
visitou os integrantes 
do 6º Distrito Naval, em 
Corumbá.

O General David foi 
recebido pelo Comandante 
do 6ºDN, Vice-Almirante 
Paulo César Bittencourt 
Ferreira, momento em que 

agradeceu pelo apoio do 
Distrito Naval ao CMO 
em diversas Operações e, 
também, pelo excelente 
convívio durante seu 
comando.

O Comandante Militar 
do Oeste, juntamente 
com o Vice-Almirante, 
acompanhou a cerimônia 
alusiva ao 215º 
aniversário do Corpo 
de Fuzileiros Navais da 
Marinha do Brasil, no 3º 
Batalhão de Operações 

Ribeirinhas.
Na sequência, o 

General David e comitiva 
passaram pelo Monitor 
Parnaíba, operado pela 
Marinha do Brasil e 
incorporado à armada em 
Novembro de 1938, tendo 
participado da 2ª Guerra 
Mundial como navio de 
escolta. É o navio de 
guerra mais antigo do 
mundo cumprindo função 
militar. As informações 
são do CMO.

General David e comitiva passaram pelo Monitor Parnaíba (CMO/6DN)

Exército vai construir nova 
sede para Brigada em Corumbá

O general de brigada 
Marcelo Zanon Harnisch, 
comandante da 18ª Brigada 
de Infantaria de Pantanal, 
apresentou à imprensa de 
Corumbá as ações que serão 
realizadas em 2023 pelo 
Exército Brasileiro, na área 
de fronteira com a Bolívia.

O comandante anunciou 
a construção da nova sede 
da Brigada, que será em uma 

área próxima ao anel viário, 
na parte alta de Corumbá. 

“O início da obra será ainda 
neste primeiro semestre. Terá 
efetivo de 2 mil homens e um 
prazo de aproximadamente 
8 anos para conclusão”, 
disse. O custo total será de 
R$ 70 milhões, incluindo 
equipamentos de tecnologia 
para o Sistema Integrado 
de Monitoramento de 

Fronteiras (Sisfron).
Ao longo de 2023, o 

Exército Brasileiro vai 
intensificar ações de 
segurança na fronteira, com 
realização de operações 
como a Ágata, que integra as 
Forças Armadas com outros 
órgãos federais, estaduais 
e municipais que atuam na 
região. Com informações do 
Diário Online.

Sede da Brigada funciona na área central da cidade (Reprodução Internet)

CNH MS Social convoca 115 de Corumbá  e Ladário
A convocação de 102 

candidatos de Corumbá 
e mais 13 de Ladário 
para iniciarem o processo 
da primeira habilitação, 
através do programa CNH 
MS Social, foi publicada no 
Diário Oficial do Estado da 
quarta-feira, 15 de março.

O edital de chamamento 
traz duas tabelas de 
convocação contendo as 
informações relacionadas 
ao candidato, bem como o 
dia e horário que o mesmo 
deverá comparecer para 
abertura do processo que 
ocorrerá nos dias 21 (terça-

feira) e 22 (quarta-feira), das 
07h30 às 11h em Corumbá, 
e no dia 20 (segunda-feira) 
das 07h30 às 09h30 em 
Ladário.

Os convocados 
deverão se apresentar na 
agência do Detran-MS do 
município, em horário e 

data especificados, tendo 
em mãos original e cópia do 
documento oficial com foto 
utilizado para a inscrição no 
programa.

Após abertura do Renach 
(Registro Nacional de 
Carteira de Habilitação) e 
captura da imagem, será 

agendada a avaliação 
psicológica do candidato. 
O edital reforça que 
existem psicólogos e 
Centro de Formação de 
Condutores credenciados 
para atendimento ao 
Programa CNH MS Social 
apenas no município de 

Corumbá. O edital informa 
ainda que o resultado da 
avaliação psicológica estará 
disponível para consulta 
no próximo dia útil após a 
realização da mesma. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.
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Centro de Convivência dos Idosos recebe 
equipamentos para qualificar serviços

Centro de Convivência atende cerca de 200 idosos (Gisele Ribeiro/PMC)

O prefeito Marcelo 
Iunes e a primeira-dama 
e secretária Municipal 
de Assistência Social 
e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes, fizeram na 
quarta-feira, 15 de março, 
a entrega de equipamentos 
e materiais para o Centro 
de Convivência dos Idosos 

“Benedita Ribeiro Leite de 
Barros”.

A Prefeitura fez o 
repasse de armários, 
estantes e arquivos de 
aço, balcão, bebedouro 
industrial, aparelho de 
telefone, microfone, 
cadeiras, fogão industrial, 
mesas, computadores, 
nobreaks, aparelhos de ar 
condicionado, ventiladores 
de parede, TV Smart, 
liquidificadores e batedeira. 
Todos os materiais e 
equipamentos foram 
adquiridos com recursos 

próprios e do Fundo do 
Idoso,

“A entrega destes 
equipamentos reforça 
o compromisso da 
Administração Pública com 
os idosos atendidos no 
Centro de Convivência dos 
Idosos (CCI) oferecendo 
melhores condições para 
o desenvolvimento das 
diversas atividades gratuitas 
ofertadas aos idosos”, disse 
a secretária de Assistência 
Social e Cidadania. As 
atividades realizadas no CCI 
contribuem no processo de 
envelhecimento saudável, 
no desenvolvimento 
da autonomia e de 
sociabilidades, no 
fortalecimento dos vínculos 
familiares e do convívio 
comunitário e na prevenção 
de situações de isolamento 
e risco social. O CCI atende 
cerca de 200 idosos.

A coordenadora do 
CCI, Lindivalda Gonçalves 
dos Santos, agradeceu 
ao prefeito e à secretária 
pelos investimentos no 
Centro de Convivência. 

“Agradecemos e 
reconhecemos os esforços 
de vocês em trazer estes 
materiais, que vão melhorar 
e qualificar muito nossos 
serviços e atendimento”, 
disse.

O CCI executa serviço de 
convivência e fortalecimento 
de vínculos por meio de ações 
voltadas às características, 
interesses e demandas dos 
idosos. As atividades no CCI 
são de vivência em grupo, 
experimentações artísticas, 
culturais, esportivas e 
de lazer, valorização 
das experiências vividas 
como forma privilegiada 
de expressão, interação e 
proteção social.

Corumbá cumpre Lei Federal e “Taxa do Lixo” 
começa a ser cobrada em maio

Em Mato Grosso do Sul, 50 municípios já fazem essa cobrança (Gisele 
Ribeiro/PMC)

Estabelecida pela 
Lei Federal Nº 14.026 – 
conhecida como o “Marco 
do Saneamento Básico” – a 
Taxa de Coleta, Remoção, 
Transporte, Tratamento 
e Destinação Final de 
Resíduos Sólidos (TRS) 
começará a ser cobrada em 
Corumbá no próximo mês de 
maio. A medida foi instituída 
pela Lei Complementar Nº 
317, aprovada pela Câmara 
de Vereadores e sancionada 
pelo prefeito Marcelo Iunes 
em dezembro de 2022.

Em Mato Grosso do Sul, 
50 municípios já fazem essa 
cobrança. A TRS é um valor 
anual que será arrecadado, 
de forma parcelada, junto 
à fatura de água, conforme 
convênio firmado com a 
Sanesul. Para as unidades 
geradoras de resíduos que 
não possuem ligação de 
água, no exercício de 2023, 
a cobrança será realizada 

através de boleto gerado 
na Central de Atendimento 
ao Cidadão (CAC), sendo 
disponibilizado para o 
próximo exercício junto ao 
IPTU 2024.

“A cobrança de TRS é 
uma determinação Federal. 
Temos que seguir, que 
fazer a cobrança sob pena 
de punições severas para 
o Município”, esclareceu 
o secretário municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Ricardo Campos 
Ametlla, que complementou: 
“Importante ressaltar 
também que a Sanesul 
será tão somente um meio 
de arrecadação da Taxa. A 
responsabilidade do serviço 
e dúvidas deverão ser 
direcionadas à Prefeitura”.

Antes da cobrança, a 
Prefeitura de Corumbá 
deve publicar um Decreto 
regulamentando a 
TRS, instituída pela Lei 

Complementar nº 317/2022. 
Fica disponibilizado link 
para acesso dos munícipes, 
caso queiram contestar, 
questionar, alterar sua forma 
de cobrança ou solicitar 
seu direito aos benefícios 
previstos na Lei da TRS, 
pelo portal digital https://
app .s i s tematrs .com.br /
solicitacao/ms/corumba. A 
Prefeitura vai oferecer pontos 
de apoio e orientação aos 
munícipes com dificuldade 
no preenchimento das 
solicitações ou acesso à 
internet.

Benefício de Taxa 
Social é para aquelas 
famílias que comprovem 
atendimento cumulativo das 
seguintes condicionantes: 
Unidade geradora de 
resíduos classificada como 
unifamiliar; Comprovar 
renda familiar menor ou 
igual a 1 (um) salário 
mínimo; Consumidor 
monofásico de energia 

elétrica com consumo médio 
mensal de até 100 kWh/mês 
e/ou consumo mensal de 
água até 20 m³/mês; e estar 
adimplente com a TRS (sem 
contas atrasadas).

São necessários para 
a solicitação: Documento 
com foto; Última conta 
de água; Última conta de 
energia; Comprovante do 
Cadastro Único (CadÚnico) 

- Folha resumo (V7); e 
Comprovante da inscrição 
imobiliária.

Para o Benefício da 
Isenção: Os inscritos 
no Cadastro Único 
(CADÚnico) para 
Programas Sociais do 
Governo Federal, o 
cidadão(ã) deve estar 
em situação de extrema 
vulnerabilidade financeira, 
cuja renda familiar per 
capita mensal seja igual ou 
inferior a R$ 105,00.

São documento 
necessário para a 
solicitação: Documento 
com foto; Última conta 
de água; Comprovante do 
Cadastro Único (CadÚnico) 

- Folha resumo (V7); e 
Comprovante da inscrição 
imobiliária.

Lembrando que custo 
dos serviços de limpeza 
de logradouros públicos, 
varrição, capina, limpeza 
e desobstrução de bueiros, 
bocas de lobo, valas 
e valetas, galerias de 
águas pluviais e córregos 
e de outras atividades 
assemelhadas da limpeza 
urbana, não integram o 
valor da TRS.Reforça-se 
que a Sanesul é apenas o 
meio de cobrança da TRS, 
a responsabilidade do 
serviços e esclarecimentos 
de dúvidas deverão ser 
direcionadas a Prefeitura 
Municipal de Corumbá ou 
pelo portal digital.

Seguimos trabalhando 
em busca de mais 
investimentos e 
melhorias para 

Corumbá!
Acompanhei o prefeito 

Marcelo Iunes ontem em 
uma agenda estratégica 
em Campo Grande junto 
ao nosso governador 
Eduardo Riedel. Nesta 
reunião, que contou com 
o Chefe de Gabinete do 
Governador e ex-prefeito 
de Ivinhema, Tuta, Riedel 

garantiu a continuidade do 
alinhamento político com 
Corumbá, e a realização de 
novos investimentos. 

É muito importante um 
compromisso como esse, 
pois garante que novos 
projetos e novas realizações 
se concretizem em nosso 
município!
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Desembargador Ary Raghiant Neto 
é o representante do TJMS no 
Conselho Nacional de Justiça

O desembargador 
Ary Raghiant Neto é o 
representante do Tribunal 
de Justiça do Estado de 
Mato Grosso do Sul (TJMS) 
no Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). A decisão 
é do presidente do TJMS, 
desembargador Sérgio 
Fernandes Martins.

De acordo com o 
presidente do TJ, a 
designação é necessária 
para que o “Poder Judiciário 
Sul-mato-grossense tenha 
magistrado o representando 
junto ao Conselho Nacional 
de Justiça”.

A portaria, nº 2628 
datada de 13 de março, 
com a designação do 
desembargador Ary 
Raghiant Neto foi publicado 
no Diário da Justiça do 
Estado.

Ary Raghiant Neto 
assumiu o cargo de 
desembargador em 29 de 
novembro de 2022 durante 
sessão solene de Juramento 
no plenário do Tribunal 
Pleno, no Palácio da Justiça 
do TJMS.

Grupo Pantanal lamenta 
falecimento do procurador 
aposentado José Luiz de 

Aquino Amorim 

O Grupo Pantanal de 
Comunicação lamentou 
com pesar o falecimento 
do procurador aposentado 
do Estado, José Luiz de 
Aquino Amorim, ocorrido 
na noite da terça-feira, 
14 de março,em Campo 
Grande, em decorrência 
de complicações de uma 
cirurgia.

Doutor José Luiz 
foi advogado do Grupo 
Pantanal de Comunicação 
por cinco anos. Nesse 
momento de dor e tristeza, 
nós, do Grupo Pantanl 
manifestamos apoio e 
solidariedade aos familiares 

e amigos enlutados, 
rogando a Deus que dê o 
conforto necessário.

José Luiz de Aquino 
Amorim ingressou, por 
concurso público, na 
carreira de Procurador 
do Estado em 1989 se 
aposentou do cargo 
em 2017. José Luiz foi 
lotado inicialmente na 
Procuradoria Regional 
de Corumbá e depois 
na Procuradoria Judicial, 
Coordenadoria Jurídica 
da Secretaria de Saúde, 
foi Presidente da Junta 
Interventora do Hospital 
de Corumbá, membro da 
Procuradoria de Assuntos 
Tributários, foi conselheiro 
da OAB Mato Grosso do 
Sul seccional Corumbá, 
atualmente era secretário-
adjunto de Segurança 
Pública e Defesa Social.

José Luiz Aquino 
Amorim nasceu em 
29/09/1957, tinha 65 anos, 
deixa três filhas, e três netos. 
Era casado com Rosimeire 
de Oliveira, que aguarda a 
quarta filha.


